



## RELATIONS ENTRE LE CANADA ET LA CHINE

### Relations bilatérales

- Un certain nombre de prises de contact de haut niveau ont eu lieu entre les représentants des deux pays depuis que le premier ministre, M. Jean Chrétien, a rencontré le président de la Chine, M. Jiang Zemin, à la réunion des dirigeants de la Coopération économique Asie-Pacifique (APEC) de Seattle en novembre dernier. Depuis lors, le vice-premier ministre de la Chine, M. Zou Jiahua, est venu au Canada, et le gouverneur général, le ministre du Commerce international et le ministre de l'Agriculture et de l'Agro-alimentaire sont allés en Chine.
- Ces visites de haut niveau visent à établir avec ce pays de larges relations fondées sur un dialogue dans quatre secteurs clés : le partenariat économique, le développement durable, la paix et la sécurité et les droits de la personne et la primauté du droit.
- En raison de la croissance et du potentiel économiques de la Chine, le Canada établit maintenant avec ce pays les bases d'un partenariat économique qui non seulement créera des emplois et nous assurera la prospérité, mais qui avantagera également les Chinois.
- Le Canada a engagé avec la Chine un dialogue de fond soutenu sur des questions liées à la non-prolifération et à la sécurité régionale, afin d'amener la Chine à adopter sur la scène internationale un comportement responsable en matière de ventes d'armes et à conclure dans les meilleurs délais le Traité sur l'interdiction complète des essais nucléaires.
- Dans son action au sein des tribunes multilatérales, notre pays cherche toujours à ce que la Chine respecte ses obligations aux termes de la Déclaration universelle des droits de l'homme. Le Canada manifeste toujours dans ses relations bilatérales son inquiétude concernant la détention des dissidents politiques et l'absence générale de libertés politiques en Chine.
- Le développement durable fait partie intégrante de notre politique à l'égard de la Chine. Le Canada cherche à aider ce pays — le plus grand consommateur de charbon au monde — à gérer son environnement pour le plus grand bien de la planète.
- Tout en appuyant les efforts actuels en vue d'une plus grande démocratisation de Hong Kong, le Canada a indiqué clairement à la Chine qu'il souhaitait voir une transition sans heurts lors de la prise de contrôle de cette colonie anglaise par les Chinois en 1997 pour qu'elle puisse jouir d'une stabilité et d'une prospérité constantes dans l'avenir.

